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СЛАВА НАЦИИ
Одним из самых торжественных и волнующих событий 

в день празднования Дня города было открытие новых па-
мятных плит нашим выдающимся землякам – участникам 
Великой Отечественной войны. Плиты были установлены в 
архитектурно-парковом ансамбле «Добрый Ангел Мира», в 
северной части Люберец, на Аллее Героев.

Напомню, что ровно год назад, 
13 сентября, многие из жителей 
участвовали в уникальном, зна-
чимом событии – торжественном 
открытии замечательного архи-
тектурно-паркового ансамбля 
«Добрый Ангел Мира». Тогда же 
городу Люберцы, в честь прово-
димой миротворческой и созида-
тельной работы, Международной 
академией общественных наук 
был присвоен статус «Города 
Мира» и вручена высшая награда 
– Орден Мира, который навеч-
но прикреплен к знамени города 
Люберцы и хранится в кабинете 
Главы городской администрации. 
Тогда же вместе с этой высокой 
наградой Люберцам была переда-
на на хранение Золотая Книга На-
ций, куда занесены имена наших 
именитых современников. А 12 
сентября этого года она пополни-
лась новыми именами.

Под звуки торжественного мар-
ша почетный караул внес знамена 
Российской Федерации, Москов-
ской области и города Люберцы. 
После исполнения государствен-

ного гимна Российской Федера-
ции к собравшимся обратился за-
меститель Главы администрации 
г. Люберцы В. И. Дубровин. В при-
ветственном слове он напомнил 
люберчанам о том, какой вклад 
внесли наши земляки в Победу 
над гитлеровской Германией. Па-
мять жителей Люберец бережно 
хранит имя каждого, кто являет 
собой пример беззаветного му-
жества, преданности и служения 
своей Родине.

На торжественном митинге так-
же выступили представители го-
родского Совета депутатов – Н.И. 
Шустова и В.Г. Криворучко. Было 
предоставлено слово заслужен-
ному строителю Московской об-
ласти, кавалеру орденов «Во сла-
ву Отечества» и «За обустройство 
земли Российской», одному из 
создателей этого замечательного 
архитектурно-паркового ансамб-
ля Д.Д. Федяю.

Звучат музыка и стихи...Услы-
шав торжественно-печальную 
мелодию «Аве, Мария», многие 
не могут сдержать слез. В этот 

момент учащиеся школы № 12 
бережно снимают белые чехлы с 
красных гранитных плит. В небо из 
рук школьников взмывают разно-
цветные воздушные шары…

Новых плит - четыре. Две уста-
новлены в честь ныне здравству-
ющих наших земляков. К каждой 
из «своих» плит героев подводят 
школьники, к двум другим ребята 
возлагают букеты роз…

Собравшиеся с уважением и 
любовью смотрят на подполков-
ников Адама Климентьевича Са-
мрегу и Сергея Федоровича Пет-
рова, прошедших славный боевой 
путь. А.К. Самрега был штурманом 
авиации, его подвиги отмечены 12 
высшими орденами и медалями 
Родины. И после войны он риско-
вал жизнью, вылетая на полигоны, 
где шли испытания ядерного и 
водородного оружия, в сложней-
ших метеорологических условиях 
покорял небо Арктики. К боевым 
наградам в 1997 году добавилась 
еще одна: орден Мужества. 

Сергей Федорович Петров - 
тоже летчик. Ведомый легендар-
ного пилота Маресьева, он в годы 
Великой Отечественной войны 
совершил более 200 боевых вы-
летов, лично сбил 11 вражеских 
самолетов, за боевые заслуги 
награжден высшими наградами 
Родины, в том числе полководчес-
ким орденом Александра Невско-
го. Сегодня ветеранам вручаются 
Знаки отличия общественного 
признания - Золотые Ордена Сла-
вы Нации 1-й степени, учрежден-
ные международной Академией 
общественных наук.

Двум героям высокие награды 
присвоены посмертно. Ушел из 
жизни генерал-лейтенант Борис 
Дмитриевич Мелехин, «Заслу-
женный военный летчик СССР», 
участник войны, который за время 
военных действий совершил 392 
боевых вылета, а всего в авиации 
прослужил 40 лет. Он прошел путь 
от курсанта до генерал-лейтенан-
та, от летчика - до командующего 
воздушной армией. За мужество и 
героизм, проявленные в годы Ве-
ликой Отечественной, он награж-
ден семью орденами Красного 
Знамени, был участником пара-
дов Победы на Красной площади 
1945, 1995 г. и 2005 гг.

По окончании войны Борис 
Дмитриевич командовал авиа-
ционным полком, дивизией, был 
командующим 4-й воздушной ар-
мии. В дальнейшем являлся на-
чальником командного факультета 
военно-воздушной академии им. 
Ю.А. Гагарина. Умер в 2008 году. 

Получали награду дочь героя Нина 
Борисовна Милехина и его внучка 
Людмила.

Нет в живых и майора Федора 
Тихоновича Антонова, Героя Со-
ветского Союза, воевавшего на 
разных фронтах Великой Отечест-
венной войны, командира 6 гвар-
дейской отдельной разведроты. 
Всего за годы войны Федор Ти-
хонович захватил 216 «языков». В 
мирное время он 22 года трудился 
мастером на Люберецком заводе 
сельхозмашиностроения им. Ух-
томского. Его награда – Золотой 
Орден Славы Нации 1-ой степени 

- ввиду отсутствия родственников 
передана на хранение в краевед-
ческий музей города Люберцы… 

Торжественное мероприятие 
было подготовлено и на высоком 
уровне проведено отделом куль-
туры администрации города, за 
установку постаментов и памят-
ных плит отвечал зам. Главы ад-
министрации В.И. Кулик.

А. Бычков, начальник от-
дела безопасности адми-

нистрации г. Люберцы
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«ДУША ПУСТЬ НЕ ПРЕРВЕТ ПОЛЕТ…»
Накануне празднования Дня города администрация г. Люберцы традиционно чествовала своих земляков, 

немало сделавших и делающих для становления и развития родного города.

10 сентября в здании Люберецкого 
краеведческого музея состоялось тор-
жественное собрание, на которое были 
приглашены представители обществен-
ности, работники промышленных пред-
приятий,  больниц и поликлиник, нало-
говой инспекции, сотрудники ГИБДД, 
представители спортивных школ и сек-
ций, многие другие.

К собравшимся обратился заместитель 
Главы города Люберцы В. И. Дубровин, 
возглавляющий администрацию на время 
отпуска В.А. Михайлова.

В своем небольшом выступлении Вла-
димир Иванович рассказал о том, какие 
перемены произошли в Люберцах за год, 
прошедший с момента празднования 

385-летнего юбилея. А перемены видны 
невооруженным глазом: строятся новые 
современные жилые кварталы, благоуст-
раиваются, озеленяются старые улицы и 
проспекты. Здесь капитально ремонтиру-
ются придомовые территории и внутрик-
вартальные проезды, устанавливаются де-
тские и спортивные площадки. Появляются 
по-настоящему знаковые места, наподобие 
парково-архитектурного ансамбля «Доб-
рый Ангел Мира» и Аллеи Героев, фонтана 
и многого другого.

Только в этом году на озеленение микро-
районов будет в общей сложности потраче-
но 57 млн. рублей. Это значительно улучшит 
экологию, очистит воздух на улицах, ведь 
автомобильный транспорт выхлопными 
газами его сильно загрязняет. Достаточно 
сказать, что, по сведениям ГИБДД, только 
через Октябрьский проспект за сутки про-
ходит 25000 автомобилей.

Все бюджетные деньги, несмотря на фи-
нансовый кризис, до копейки используются 
по назначению. Кроме того, городская ад-
министрация, не имеющая права занимать-
ся благоустройством таких социально зна-
чимых объектов, как больницы и школы (они 
находятся в ведении районной админист-
рации), изыскивает возможность помочь и 
этим коллективам, привлекая к ремонтным 
работам инвесторов. Так, например, в шко-
ле № 13 был отремонтирован спортивный 
зал, а перед люберецкой горбольницей за-
асфальтирован проезд.

Наш город преображается. И неоценимую 
помощь в работе администрации оказывают 
его жители: от депутатов городского Совета 

депутатов, Совета старейшин, ветеранских 
и других общественных организаций – до 
рядовых жителей Люберец. Они дельным 
советом, конструктивной критикой помо-
гают специалистам справляться с сущес-
твующими проблемами, с поставленными 
задачами. Администрация города Люберцы 
высоко ценит вклад каждого люберчанина 
– будь это рабочий человек или представи-
тель профессии умственного труда, руково-
дитель предприятия или рядовой труженик 
– в нашу общую большую работу по сохра-
нению славных исторических традиций и 
дальнейшему их развитию в современных 
условиях.

Затем В.И. Дубровин вручил уважаемым 

гостям Знаки отличия перед  городом Лю-
берцы, букеты цветов и памятные подарки.

Знаком отличия города Люберцы «За 
заслуги перед городом Люберцы» на-
граждены:

Серебренникова Валерия Михайловна 
- заведующая отделом, врач по общей гиги-
ене филиала Федерального государствен-
ного учреждения здравоохранения «Центр 
гигиены и эпидемиологии в Московской 
области».

 Хрытаньков Леонид Михайлович - пол-
ковник, начальник научно-исследователь-
ского управления ФГУ «13 ГНИЙ Миноборо-
ны России»

Знаком отличия города Люберцы 
«Признательность за труд» награждены:

Алаторцева Ольга Игоревна - замести-
тель начальника Люберецкого филиала ГУП 
МО «Московское областное бюро техничес-
кой инвентаризации».

Власов Александр Васильевич - началь-
ник службы по эксплуатации и ремонту воз-
душных линий ОАО «Люберецкая электро-
эксплуатационная компания».

Дудин Николай Николаевич - генераль-
ный директор ООО «Автоновио».

Жабин Владимир Викторович - замести-
тель генерального директора ОАО «Любе-
рецкий Водоканал»

Затеева Ольга Кирилловна - генераль-
ный директор ООО «Региональная управля-
ющая компания».

Зелинский Игорь Николаевич – подпол-
ковник, начальник научно-исследователь-
ской лаборатории ФГУ «13 ГНИЙ Минобо-
роны России».

Кисвянцева Елена Александровна - ди-
ректор средней общеобразовательной 
школы № 13.

Колоколов Леонид Иванович - руководи-
тель мастерской № 5 ГУП «Моспроект-3».

Марченко Лариса Александровна, Фе-
дорова Лидия Андреевна и Юрченко Нина 
Константиновна - члены Совета старейшин 
г. Люберцы

Удальцов Антон Алексеевич -  директор 
ООО «Экскомавто».

Знаком отличия города Люберцы 
«Благодарность за ратную службу» на-
граждены:

Лазарев Евгений Александрович – под-
полковник, начальник энергомеханического 
отдела ФГУ «13 ГНИИ Минобороны России»

Лобойко Александр Юрьевич – подпол-
ковник милиции, заместитель начальника 
отдела ГИБДД УВД по Люберецкому муни-
ципальному району.

Ханш Олег Викторович – полковник,  на-
чальник Люберецкого территориального 
управления силами и средствами ГУ МО 
«Мособлпожспас».

Знаком отличия «За отличие в спорте» 
награждены:

Горохова Любовь Валентиновна - дирек-
тор МОУ ДОД «Комплексная детско-юно-
шеская спортивная школа».

Костюшенко Татьяна Николаевна - ди-
ректор МОУ ДОД «Специализированная 
детско-юношеская школа олимпийского 
резерва».

Мамаев Александр Юрьевич - заслужен-
ный мастер спорта,заместитель директора 
МОУ ДОД «Специализированная детско-
юношеская школа олимпийского резерва 
по греко-римской борьбе», 

Михайлова Людмила Юрьевна - главный 

редактор газеты «Люберцы спортивные».
Осташова Елена Николаевна - председа-

тель Московского областного спортивного 
профессионального союза, «Заслуженный 
работник физической культуры России».

Поляков Анатолий Иванович - времен-
но исполняющий обязанности начальника 
физической подготовки ФГУ «13 ГНИЙ Ми-
нобороны России», секретарь Люберецкой 
Федерации самбо, дзюдо и рукопашного 
боя

Сидоров Николай Иванович - директор 
МОУ ДОД «Специализированная детско-
юношеская школа олимпийского резерва 
по баскетболу «Спартак» города Люберцы

Почетной грамотой Главы города Лю-
берцы награждены:

Барадачева Надежда Ивановна - гене-
ральный директор ООО «Урожай».

Белякова Галина Александровна - за-
меститель начальника отдела кадров ОАО 
«Люберецкий городской жилищный трест».

Габриелян Сурен Мкртичевич - гене-
ральный директор ООО «Мика».

Городецкий Юрий Васильевич - гене-
ральный директор ООО «Диалан-Мобил».

Дмитренко Александр Сергеевич - ди-
ректор ООО «Форпост-Л».

Мирошин Сергей Кириллович - гене-

ральный директор ООО «Вектор».
Нурмамедова Людмила Сергеевна – ге-

неральный директор ООО «Фирма «Полюш-
ко»».

Обухов  Александр Геннадьевич – под-
полковник, начальник научно-исследова-
тельской лаборатории ФГУ «13 ГНИИ МО 
РФ».

Благодарственные письма Главы горо-
да Люберцы вручены Возняку Владимиру 
Михайловичу - плотнику ООО «Жилищно-
промышленное строительство», Леженко 
Виталию Юрьевичу - заместителю гене-
рального директора по ремонту жилищного 
фонда ОАО «Люберецкий городской жи-
лищный трест» и рядовому Макарову Вла-
диславу Васильевичу - заместителю коман-
дира взвода охраны ФГУ «13 ГНИИ МО РФ».

После вручения наград участники встречи 
благодарили городскую администрацию за 
то внимание, которое уделяется скромным 
труженикам города: замечено, что в зале 
краеведческого музея отмечают тех, кто не 
часто мелькает на страницах люберецкой 
прессы и сидит в президиумах торжествен-
ных собраний. Здесь награждают тех, кто 

честно выполнял и выполняет свой профес-
сиональный долг, чей «души полет», как в 
стихотворной строке, прочитанной собрав-
шимся одной из старейших жительниц г. 
Люберцы, не прерывается и после выхода 
на заслуженный отдых, тех, кто все силы, 
знания и умения отдает на благо общества, 
на благо нашей малой Родины.

Завершил торжественную встречу празд-
ничный концерт, в котором участвовали са-
модеятельные артисты ДК им. Ухтомского 
– и взрослые, и дети. Они, как всегда, пора-
довали всех своим мастерством, талантом, 
искренностью и задушевностью.

С. Иванова.
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ПРАЗДНИЧНЫЙ МОТОКРОСС

День города Люберцы открылся 
мотокроссом. 

…11 часов утра. Поле за стадио-
ном «Торпедо». На улице довольно 
пасмурно и прохладно. Участники 
соревнований пробуют трассу. На 
фоне коричневых насыпей ярко 
выделяются оранжевые мотоцик-
лы, далеко вокруг слышен рокот 
моторов. 

… Городские власти – устрои-
тели традиционных соревнований 
по этому виду спорта - открывают 
турнир под аплодисменты болель-
щиков и горожан. 

… Люберецкий завод пластмасс 
выкатывает к столу судейской кол-
легии приз – новенький «чоппер», 
детский мотоцикл. Объявлено, что 
он достанется тому, кто в первом 
заезде придет на финиш первым. 
У ребят и всех присутствующих 

загораются глаза, раздаются воз-
гласы восхищения и одобрения. 

… На трассе появляется колон-
на джипперов из Клуба любителей 
экстремальной езды на внедорож-
никах. Их тяжелые машины с раз-
вевающимися флагами проезжа-
ют по крутым горкам мотодрома. 

А потом началось…
Молодые гонщики спускаются 

к старту. Заезд проходит в классе 
65 куб.см., средний возраст учас-
тников – примерно десять лет. Это 
люберецкие ребята и юные спорт-
смены из разных городов России. 
Среди них  - известные люберча-
нам гонщики, которые уже не раз 
соревновались на нашей трассе: 
например, Кирилл Гаврилов и 
Владислав Львов. Основная борь-
ба, как и во время зимнего заезда, 

разворачивается между этими 
двумя молодыми спортсменами. 

Гонки в мотокроссе всегда 
предполагают естественную грун-
товую трассу с препятствиями в 
виде трамплинов. С развитием 
технологий мотокросс из простого 
катания по сложным ландшафтам 
превратился  в то, что есть сейчас 
- безумные прыжки и огромные 
трамплины, которые раньше были 
невозможны. Чтобы снизить вес 
мотоцикла (обычно он колеблет-
ся от 80 до 120кг), спидометры, 
фары, подставки, электростар-
теры и т.п. удаляют со спортив-
ных аппаратов. По этой причине 
кроссовый мотоцикл не являются 
транспортным средством, на нем 
нельзя перемещаться по дорогам. 
Езда на нем не требует прав.

И даже если у юных спортсменов 

ещё нет обычных водительских 
прав, то уж мастерства им не за-
нимать. Зрители напряжённо сле-
дили за «взлётами и падениями» 
по крутым горкам ярко-оранжевых 
мотоциклов и их седоков. Никаких 
серьёзных увечий никто не полу-
чил, несмотря на недетские ско-
рости и сложность трассы.

… Уже ко второму кругу намети-
лось уверенное лидерство участ-
ника под номером 4 и лишь изред-
ка номер 117 садился ему на пятки. 
Кирилл Гаврилов, видимо, помнил 
то, как он падал здесь зимой и вел 
себя более осторожно. Но даже с 
такой тактикой предпоследний 20-
ти метровый подъем он буквально 
«проплыл» по воздуху. 

… К четвёртому кругу Кирилл 
уже на целый круг обходит гонщи-
ков, идущих последними. Зрите-

ли удивлялись, как по-взрослому 
управляется с мотоциклом столь 
юный спортсмен. Кирилл, наш 
земляк, кстати, и занял первое 
место на своём KTM 65 SX.

Он и выиграл главный приз со-
ревнований – тот самый «чоппер», 
внешним видом и посадкой напо-
минающий известный «Харлей». 
Кириллу десять лет, он высту-
пает в команде SV Racing MX. В 
свои очень молодые годы успел 
уже несколько раз занять первые 
места в различных подмосковных 
соревнованиях и поучаствовать в 
престижных всероссийских тур-
нирах. Он участвует не только в 
мотокроссных заездах, но и во 
фристайле, когда спортсмены по-
казывают трюки во время прыжков 
на мотоциклах. 

Другие участники соревнований 
были также награждены грамота-
ми администрации города Любер-
цы и ценными подарками. 

Следующие соревнования по 
мотокроссу пройдут в Люберцах 
уже зимой. 

А. Кондратов

В ПАРКЕ ГОРОДСКОМ

Как и всегда в этот день, любе-
рецкий парк и прилегающие к нему 
площади, стали одним из центров 
праздника Дня Города. Работали 
все парковые аттракционы, громкие 
детские возгласы сопровождали 
каждый высокий оборот каруселей, 
молодые люди с удовольствием со-
ревновались в меткости в тирах и 
пробовали силы в «Молотобойце». 
На небольшом пейнтбольном поли-
гоне шел игровой бой. 

В полдень над парком совершил 
показательный полет один из бое-
вых камовских вертолетов. Тяжелая 
военная машина с легкостью пера 
кружилась над парком. Вскинув го-
ловы, люди завороженно наблюда-
ли изящные маневры Ка-52.

Парк превратился в праздничный 
лабиринт, где в каждом уголке было 
что-то особое. 

ДЕТСКИЙ ТУРНИР 

ПО ВЗРОСЛОЙ ИГРЕ

Один из таких уголков отдали детям. 
Здесь администрация города Люберцы 
организовала  детский шахматный тур-
нир. Вокруг столов «в клеточку» толпи-
лись детишки и подростки, их родители и 
родственники, участники и зрители сорев-
нования. Воспитанники и преподаватели 
шахматного отделения «Чатуренок» из лю-
берецкого Дворца детского и юношеского 
творчества стали основными участниками 
соревнований. К слову, в отделении зани-
маются около 60 детей, среди которых есть 
и перворазрядники. 

Итак, турнир проходил по 3 разделам. 
Первый – это сеанс одновременной игры 
на 24 досках, который давал Александр 

Александрович Утнасунов, международный 
мастер ФИДЕ по шахматам, гость турнира и 
праздника. Второй – блиц-турнир для раз-
рядников. Третий – это игра только пешками 
для самых маленьких любителей шахмат.  

- У нас особая методика обучения, - рас-
сказывает руководитель отделения Марга-
рита Васильевна Меркулова, преподава-
тель высшей категории по шахматам, - мы 
берём самых маленьких деток, а их же надо 
заинтересовать, нужен особый подход. 
Наша методика одобрена министерством 
образования.

- Вообще же, такие турниры мы проводим 
два раза в год, - продолжает рассказывать 
Маргарита Васильевна, - на День Победы 
и на День города. Помогают нам городские 
власти. Недавно подарили 20 волновых тре-
нажеров для снятия нагрузки. Мы использу-
ем их во время перерывов в занятиях.

- Вот, я выиграл! - кричит один из ребят, 
подбегая к преподавателю, и получает в на-
граду большую шоколадку. Призовой фонд 
в детском турнире «сладкий»: мешки кон-
фет и других сладостей припасены для всех 
участников. 

– Сегодня у нас никто не уйдёт обижен-
ным, всем дадим призы, – добавляет Мар-
гарита Васильевна.

ВОЕННАЯ НОСТАЛЬГИЯ

Другое примечательное место праздника 
можно было найти, пройдя чуть вглубь пар-
ка. 

Для люберецких ветеранов (да и просто 
всех желающих) здесь был разбит неболь-
шой «военный лагерь». Из походной кухни 
молодые солдаты раздавали обед и чай. 
Напротив стоял большой шатер с накры-
тым столом, играл аккордеон – ветераны и 
пенсионеры радовались оказанному вни-
манию, пели песни и угощались нехитрым 
ассортиментом блюд. Вскоре музыка заиг-
рала и на улице: духовой оркестр исполнял 
марши и популярные мелодии советских 
лет, которые так милы и пронзительны для 
наших стариков. День города напомнил на-
шим ветеранам о былых временах их моло-
дости, которую часто они называют лучшим 
отрезком жизни.

  Г.Тутаев
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ВЕЧЕР ВЕСЕЛОГО ДНЯ

На Наташинских прудах праз-
дник и гуляния шли почти весь 
день. Набережная на Наташинс-
ких прудах – совсем новое мес-
то для проведения праздничных 
гуляний, концертов, игр, уличных 
соревнований. Это действитель-
но достойное и красивое место. 
Поэтому администрация горо-
да Люберцы и разместила здесь 
основную концертную площадку 
– пожалуй, впервые за десятиле-
тия празднования нашего общего 
дня рождения.  В этот день жители 
практически всей северной части 
Люберец гуляли по набережной, 
ели шашлыки, дети катались на 

аттракционах, участвовали в играх 
и конкурсах. Весь день звучала 
музыка, раздавались приветс-
твия, светились улыбки, люди с 
удовольствием принимали учас-
тие в празднике. 

Главное событие -  концерт -  
началось ещё днём. Собравших-
ся развлекали самодеятельные 
коллективы Дома культуры имени 
Ухтомского, духовой оркестр, ве-
дущие и их помощники.

Основные сюрпризы празд-
ничной программы организаторы 
приберегли все же на вечер.

Со сцены выступали многочис-
ленные ансамбли, перепевающие 
хиты последних лет. К вечеру по-
жаловали и звезды эстрады, точ-
нее, их двойники-актеры. Пора-
довали люберчан своими песнями 
«Ирина Аллегрова, Рома Зверь, 
Игорь Николаев и Наташа Коро-
лева». Все они поздравляли наш 
город с днём рождения. Молодые 
парни и девушки (да и те, кто пос-
тарше) танцевали перед сценой, 
веселились от души. 

Сотрудники милиции тщатель-
но следили за порядком, а если 
кто-то выходил за пределы дозво-
ленного – провожали подальше от 
сцены.

Особым отделением програм-
мы было огненное шоу. Это мод-
ное увлечение молодёжи зовется 
«пои» и является наполовину тан-
цем, наполовину художественной 

гимнастикой. Танцоры под ди-
намичную музыку крутят  вокруг 
себя цепи с пламенем на концах. 
Факелы сливаются в единую за-
мкнутую линию, в центре которой 
– человек, объятый вращающими-
ся огненными кольцами. Такой та-
нец требует большого мастерства 
и концентрации, ведь кручение 
огня довольно опасно, особенно 
для неподготовленных. Пои ведёт 
своё происхождение от традици-
онного танца народа маори, кото-
рый живёт в Новой Зеландии. В их 
краях такие пляски – обязательная 
часть многих государственных 
церемоний и народных выступле-
ний. 

Гости праздника, как заворо-
женные, наблюдали за огненными 
фигурами на сцене.  Танцевали 
красивые девушки, рисуя в на-
ступившей темноте причудливые 
фигуры.

А затем было другое огненное 
шоу – уже в воздухе. Большой 
салют, запускаемый с противопо-
ложенного берега Наташинского 
пруда, гремел высоко в небе. Са-
мого разного вида фейерверки 
взлетали над водой, вспыхивая 
яркими, похожими на цветы, взры-
вами золотых искр. 

В целом День города Любер-
цы прошел без происшествий. 
Отлично сработали сотрудники 

Люберецкого УВД – за что им от-
дельное спасибо. Благодарность 
заслужили и работники жилтерс-
та, которые убрали все без исклю-
чения «последствия» праздника с 
улиц и площадей города. 

…Беззаботно и радостно чуть 
уставшие люди расходились по 
домам. Так закончился праздник 
Дня города в Люберцах.  

А вот несколько впечатлений от 
праздника города Люберцы:

«Живу в Люберцах лет пятнад-
цать, но такого внимания к нам 
еще не видела. Все было очень 
здорово! И песни, и музыка, и 
салют! Молодцы организато-
ры. Спасибо администрации 
города Люберцы за доставлен-
ное удовольствие» (Галина Уря-
дова).

«Огненные девушки были 
просто супер! Никогда не видел 
таких выступлений. Не думал, 
что такой праздник можно уст-

роить в Люберцах. Друзья мне 
будут завидовать!» (Никита Се-
ребряков).

«Такой хороший день был 
– солнце, теплынь, веселье, 
радость! Мы с утра с внуками 
пришли на пруд,  я им показала, 
как у нас красиво набережную 
сделали, Спасибо городской 
власти, что не забывают о нас. 
И концерт мы посмотрели, и 
в конкурсах поучаствовали, и 
попели, и потанцевали». (Нина 
Ивановна Коростелева).

«Город Люберцы, его влас-
ти могут многое, и мы в этом 
убедились. Такой праздник для 
нас организовали! Салют был 
просто удивительный, не видел 
такого нигде. Фотографии буду 
знакомым показывать». (Вячес-
лав Сергеевич Климанов).   

М. Степаненко 

ИГРОВАЯ ВИКТОРИНА 
В ГОРБОЛЬНИЦЕ

В рамках празднования Дня города 10 сентября детское 
отделение городской Люберецкой больницы посетили 
представители  учреждений культуры города: директор 
Центральной библиотечной системы Н. В. Гусева, заведу-
ющие библиотеками,  главный специалист отдела культу-
ры администрации г. Люберцы С. Соколова.

Фойе детского отделения 
больницы гости сами украсили 
разноцветными шарами, чтобы 
сразу создать ребятишкам праз-
дничное настроение.

Такое мероприятие проводит-
ся уже второй год, - рассказы-
вает начальник отдела культуры 
городской администрации О. И. 
Мирная. – Если здоровые дети 
могут принять непосредственное 
участие в празднике, то малень-
кие пациенты больницы, физи-
чески ослабленные болезнями, 
временно лишены такой возмож-
ности. Вот поэтому мы и идем к 
ним. Мероприятие было задума-
но следующим образом. Снача-
ла заведующие библиотеками в 
интересной форме, используя 
наглядные пособия (герб города, 
портреты исторических личнос-
тей, когда-то побывавших в Лю-
берцах), рассказывали об исто-
рии создания и развития родного 
города, о его гербе, о знамени-
тых земляках, а потом проводи-
ли викторину, чтобы закрепить 
информацию. Надо сказать, что 

по сравнению с прошлым годом, 
выросло и мастерство ведущих, 
и дети активнее участвовали в 
игровой викторине. Их было око-
ло 40 человек - разного возрас-
та и разной подготовленности. 
Некоторые ребятишки, услышав 
вопрос, тут же поднимали руки, 
бойко отвечали, некоторые за-
труднялись с ответами. Это дало 
нам возможность понять, что 
стоит продолжать заниматься с 
ребятами такими важными воп-
росами, как воспитание чувства 
патриотизма, гордости за свою 
малую Родину. Мы собираемся 
и в дальнейшем помогать школь-
никам расширять кругозор, про-
буждать в них интерес к истории 
родного края.

40 книг, принесенных на встре-
чу, гости подарили библиотеке 
детского отделения горболь-
ницы. Отклики на проведенное 
мероприятие от персонала боль-
ницы и ребят, были получены са-
мые положительные.

М. Миронова

НЕЧЕМ ЗАНЯТЬСЯ? УМОЙТЕСЬ!
Похоже, до конца выборной 

кампании, то есть до 11 октября 
текущего года, наш замечатель-
ный фонтан у «Киномакса» еще не 
раз подвергнется дополнительно-
му вмешательству – злому, идиот-
скому и бессмысленному.

Итак, прямо в День города, сра-
зу же после салюта, чаша фонтана 
вновь наполнилась белоснежней 
пеной, вылезшей прямо на троту-
ар. Есть даже любительские съем-
ка: молодежь руками вычерпывает 
хлопья пены из фонтанного нутра. 
Администрация города Люберцы 
привычно среагировала: подачу 
воды остановили и в воскресенье 
принялись чистить емкость. На 
дне нашли бутылки, мусор, изряд-
но подмоченную наглядную агита-
цию. Всего набралось с центнер. 

И это еще не все. Оказалось, что 
салют был лишь прикрытием для 
тех, кто своими загребущими и 
грязными ручонками с корнем вы-
рвали 2 больших сопла (через них 
на поверхность подаются струи 
воды) и сломали датчик уровня 
воды. Все эти приспособления 
были с корнем выдраны. Долго, 
однако, находились в воде маро-
деры… Промокли, бедолаги! 

Фонтан приводили в порядок 
полтора дня – разбирали форсун-

ки, варили металл, устанавливали 
датчик, чистили дно и вновь на-
полняли водой. Город понес нема-
ленькие материальные потери. 

Интересно, соизмеримы ли они 
с деньгами, которые потратили на 
проведение очередной акции по 
борьбе с городским фонтаном? 
Думаю, нет.

Спасибо пожарным и всем тем, 
кто помог! Особая благодарность 
молодым люберчанам – обыкно-
венным людям, быстро организо-
вавшим помощь фонтану и горо-
ду.

В понедельник, 14 сентября, к 
обеду фонтан заработал вновь. 

А теперь привет “водолазам”: 
одумаетесь вы вряд ли, поэтому 
администрация города Люберцы 
и люди доброй люберецкой воли 
и впредь будут поддерживать наш 
любимый фонтан в чистоте и по-
рядке. А вам, господа, не мешало 
бы умыться!

   М.Чистякова

БОЛЬШОЕ СВИНСТВО
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 МАРШ КОММАНДОС ПРОДОЛЖАЕТСЯ
ВСЁ НА ПРОДАЖУ!

… И нет людям покоя – ни жи-
вым, ни мертвым. В распоря-
жение редакции попало поста-
новление главы Люберецкого 
района Ружицкого В.П. № 1045-ПГ 
от 05.06.2007 г. «О формировании 
земельного участка с местопо-
ложением: «Московская область, 
Люберецкий района, г.Люберцы, 
ул.Инициативная, около д.30». 
Это – часть старого люберецкого 
кладбища. Данным постановле-
нием обществу с ограниченной 
ответственностью «Унимаркет-
Подмосковье» разрешены «зем-
леустроительные работы по фор-
мированию земельного участка и 
оформлению землеустроитель-
ного дела на земельный участок» 
под строительство универсама. 
Площадь участка – 0,4 гектара. 

(см. №1)
Предполагаемое место за-

стройки – это участок сквера с 
полувековыми липами, где нахо-
дится захоронение наших пращу-
ров, воинов, умерших в госпита-
лях города Люберцы во времена 
Великой Отечественной войны. 
Всего – более 70 человек. Здесь 
же покоится прах летчиков 16 ис-
требительного авиационного пол-
ка ПВО, базировавшегося в те же 
годы на аэродроме в Люберцах. 
Это еще 9 человек. Еще здесь же 
– памятник жертвам революции 
1905 года и братская могила, в ко-
торой захоронены А.В.Ухтомский 

и люберчане – участники первой 
русской революции, расстрелян-
ные в 1905 году на станции «Лю-
берцы» (Куракин, Волков и другие, 
имена которых и поныне носят го-
родские улицы).

Граждане, что происходит в 
нашем городе? Нагло пользуясь 
всяческими лазейками в законо-
дательстве,  не щадя покоя мер-
твых,  коммандос «осваивают» 
наши кладбища. И даже то, что 
памятник «Братская могила бор-
цов двух революций» решением 
Мособлсовета от 25.01.1990 г. № 
49/3  (которое никто не отменял!) 
включен в Список объектов куль-
турного наследия Московской 
области, не останавливает вре-
менщиков от власти. Сейчас они 
делают вид, что и не знали такого 
исторического факта. 

(см. №3)
И даже когда узнали, то неза-

медлительно подписали разреше-
ние на строительство магазина на 
месте захоронения. Итак, сначала 
оттяпали у мертвых и молчаливых 
землю, а потом дозволили пост-
роить здесь очередной магазин. 

(см. №2)
Но деловым людям из районной 

администрации нет дела до нашей 
памяти, до могил наших пред-
ков,  им наплевать на совесть. Им 
главное – деньги, судя по всему, 
немалые. Ведь местному биз-
нес-сообществу давно известно, 

как обтяпываются такие делиш-
ки, кому и сколько надо занести, 
чтобы получить землю – в любом, 
практически, месте. 

Кто бы мог подумать, что кто-то 
посмеет хозяйничать на кладби-
ще? Однако такие живые мер-
твецы нашлись. Это «команда» 
нынешнего Главы Люберецкого 
района Ружицкого В.П. На костях 
наших дедов и прадедов, героев 
разных поколений велением одно-
го «деятеля» строится бизнес. Это 
не только горько, но и противно. 

Видно, замаливая грехи (а мо-
жет – опять для бизнеса?), отстро-
ена большая каменная церковь 
рядом с остановкой «Школа», за-
ложен памятный камень в новом 
микрорайоне Люберец, планиру-
ются какие-то новые аналогич-
ные постройки. А как же – память, 
история, старые могилы тех, кто 
родил и вырастил нас, ныне жи-
вущих, защищал Люберцы, Мос-
кву, нас с вами, наконец? Или в 

далеких краях, откуда и прибыла 
на люберецкое хозяйство нынеш-
няя районная администрация, все 
по-другому? Ну, да, по-другому! 
В Киеве, например, по Крещатику 
маршируют бандеровцы. На Жи-

томирщине вовсю демонтируют 
памятники советским воинам. На 
Западной Украине проходу нет ве-
теранам Великой Отечественной 
войны – их унижают, заплевывают, 
гноят и гнобят. А нам, значит, все 
это пытаются экспортировать… 
Усилиями городской администра-
ции место захоронения на Иници-
ативной пока удается защищать от 
разграбления. Там установлен па-
мятный камень, хранящий покой 
павших. Шелестят листвой старые 
липы. Посажены цветы и проложе-
ны дорожки. Ждет своего часа для 
реконструкции памятник любер-
чанам – участникам двух русских 
революций, установленный еще в 
1918 году. 

Только бы успеть…  Какие еще 
доводы надо привести комман-
дос, которым наши история «до 
фонаря»?  Может быть, дадим 
отпор – все вместе? Ведь рядом 
– старое городское кладбище, где 
также можно разместить немало 
увеселительных заведений и тор-
говых точек. 

… Подобное отношение к «оте-
ческим гробам» православная 
церковь именует святотатством. 
Известно ли это слово и его зна-

чение районным “кадрам”?.. На-
помним:  согласно словарю Оже-
гова «святотатство – поругание, 
оскорбление чего-нибудь завет-
ного, святого». Между прочим, на 
святой Руси каралось смертной 
казнью. 

PS    
ПОСТАНОВ-

ЛЕНИЕ ГЛА-

ВЫ ЛЮБЕРЕЦКОГО 

РАЙОНА РУЖИЦКО-

ГО В.П. №1045-ПГ 

ОТ О5.06.2007 О 

ВЫДЕЛЕНИИ ЗЕ-

МЕЛЬНОГО УЧАС-

ТКА НА СТАРОМ 

КЛАДБИЩЕ И РАЗ-

РЕШЕНИЕ НА ЕГО 

ЗАСТРОЙКУ ДО СИХ 

Н Е   О
 Т М Е Н Е Н Ы . 

ПОДПИСАНЫ ДОКУМЕНТЫ НА ЗАСТРОЙКУ СТАРОГО ЛЮБЕРЕЦКОГО КЛАДБИЩА

№1 №2

№3
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О ГЛАВНОМ

ЛЮБЕРЦЫ - САМОСТОЯТЕЛЬНЫЙ ГОРОД  
МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Какой статус имеют Люберцы в на-
стоящее время?
Исторически Люберцы входят в со-
став территории Люберецкого муни-
ципального района и по своему стату-
су являются городским поселением.

Когда в Люберцах в полном объёме 
вступил в силу Федеральный закон 
№ 131-ФЗ «О местном самоуправ-
лении»? 
Люберцы получили полномочия до-
срочно, с 1 января 2008 года. В том 
числе на главное: на формирование, 
утверждение и исполнение собствен-
ного бюджета.

Каких полномочий у Люберец пока 
нет?
Нет полномочий по распоряжению 
городской землей, здравоохранению 
и образованию. Эти вопросы решает 
администрация Люберецкого района.

В чём преимущества собственного 
бюджета?
 Люберцы весь переходный период (c 
2005 по 2008 годы)  жили по сметам 
расходов, которые разрабатывали и 
утверждали администрация и Совет 
депутатов Люберецкого района. В 
2006 году это было 30 миллионов руб-
лей, в 2007 году – около 60 миллионов 
рублей. Это в 3 раза меньше, чем в по-
селке Томилино. 
Когда Люберцы досрочно получили 
полномочия по решению почти ВСЕХ 
вопросов местного значения, то   бюд-
жет Люберец составил  в 2008 году  - 
456 миллионов рублей, а в 2009 году 
- 475 миллионов рублей.
На решение самого острого вопроса 
благоустройства территорий города 
потрачено из собственного бюджета:
2008 год - 144 миллиона рублей
2009 год - 235 миллионов

Район два года подряд на эти цели  вы-
делял лишь по 5 миллионов рублей.  
Городом решен ряд наиболее острых 
вопросов в жилищно-коммунальном 
хозяйстве. Прежде всего, в тепло- и 
водоснабжении, электроснабжении 
микрорайонов города. Ремонтируют-
ся подъезды, меняется «внутрянка» в 
жилых домах, модернизируются ко-
тельные и центральные тепловые пун-
кты. 
Непростой была ситуация с переда-
чей с 1 июня 2009 года 54 километров 
дорог из областной собственности в 
город - без финансирования. Но бла-
годаря собственному бюджету в сере-
дине бюджетного года город изыскал 
41 миллион рублей на капитальный 
ремонт и содержание дорог. Именно 
из этих средств ремонтируются доро-
ги в городках «А» и «Б», улица Попова, 
будет отремонтирована улица Власо-
ва.

Почему именно сейчас назрела не-
обходимость и появилась возмож-
ность изменить статус городского 
поселения на городской округ?
Люберцы имеют все возможности для 
того, чтобы стать самостоятельным 
городом - городским округом Мос-
ковской области:
Люберцы 4 года имеют собственный 
Устав и работающие органы местно-
го самоуправления (Совет депутатов, 
Главу города и городскую админист-
рацию). 
Люберцы 2 года успешно и самостоя-
тельно исполняют полномочия по ре-
шению всех вопросов местного зна-
чения городских поселений. 
В Люберцах есть сложившиеся со-
циальная, транспортная и иные ин-
фраструктуры, необходимые для са-
мостоятельного решения вопросов 
местного значения в рамках городско-
го округа и осуществления отдельных 
государственных полномочий.
 Люберцы в ближайшие годы, очевид-
но, станут самым большим городом 
Московской области. В 2010 году чис-
ленность населения города достигнет 
200 тысяч человек, к 2015 году - 300-
350 тысяч человек. Зачем такому го-
роду еще и районная власть? 
Другими словами, Люберцы должны 
получить статус более высокого уров-
ня, или, что еще понятней, стать само-
стоятельным городом Люберцы Мос-
ковской области - без Люберецкого 
района. Почему? В городе Люберцы 
должна быть одна, местная, власть - 

только городская. Для этого Люберцы 
и должны стать городским округом. В 
Федеральном законе № 131-ФЗ это 
заложено изначально.

Почему же четыре года назад не-
льзя было это сделать?
Причина одна - в Люберцах с нуля 
создавали органы местного самоуп-
равления, они должны были получить 
необходимый опыт работы. Должно 
было пройти их становление.

Какие «плюсы» даст Люберцам и 
люберчанам статус городского ок-
руга – самостоятельного города?
Когда Люберцы станут городским ок-
ругом, город получит возможность 
для самостоятельного решения бук-
вально ВСЕХ городских вопросов. 
Включая развитие образования и 
здравоохранения, культуры и спорта, 
рационального использования город-
ских земель, переселения жителей из 
ветхого и морально устаревшего жи-
лого фонда, предоставление жилья 
очередникам и, конечно же, получе-
ние полновесного бюджета города.
Кроме того, собственность, которая 
расположена на территории города, 
- теплосеть, водоканал, электросеть, 
жилищный трест, Дома культуры, пар-
ки, магазины (которые сегодня сдают-
ся в аренду районом), будут принадле-
жать городу, горожанам, приносить 
деньги в городскую казну, а не райо-
ну. 
Нормативы, утвержденные законода-
тельством для формирования бюдже-
тов городских округов, совсем другие, 
нежели для городских поселений – го-
раздо более высокие.

Главная задача - Люберцы должны 
стать городским округом в ближай-
шие годы. Чем раньше, тем лучше 
для люберчан. Районный бюрокра-
тический аппарат в современных 
условиях нам не нужен. 
Мы, люберчане, никак не можем 
мириться с навязанным нам “посе-
ленческим” статусом. Мы из него 
давным-давно выросли - не тот 
размер. 
Мы - жители большого города, а 
потому и власть должна быть со-
ответствующей, то есть по-насто-
ящему городской, со всеми не-
обходимыми полномочиями для 
решения всех городских вопросов. 
Всех без исключения!
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ЕСТЬ МНЕНИЕ

“ТАК ДЕРЖАТЬ И НЕ СДАВАТЬСЯ!”
ПРОДОЛЖАЕМ ПУБЛИКОВАТЬ ОТКЛИКИ ЛЮБЕРЧАН НА ЗЛОБУ ДНЯ: ЛЮБЕРЦЫ ДОЛЖНЫ СТАТЬ ПОЛНОЦЕННЫМ ГОРОДОМ
«Люберцы были и останутся для меня городом. Из публи-

каций в газете «Октябрьский проспект» я понял, что кому-то 
это не нравится. А раз не нравится, то надо нас оставить в 
покое и убираться на все четыре стороны. Я – за город!»

В.Левченко

«Если есть возможность исправить ошибку и сделать Лю-
берцы городом, надо обязательно воспользоваться такой 
возможностью. И ни на кого не обращать внимания. Мы 
ведь даже отмечаем каждый год День города, а не город-
ского поселения. Все надо привести в соответствие с нор-
мой и законом».

 Г.Новикова

«Вижу перемены в городе. Дворы ремонтируют, особенно 
дороги у нас в гарнизоне стали хорошими, цветов море, де-
ревья новые высаживают. Конечно, далеко не все сделано 
и далеко не все получается. Но ведь начало положено! Надо 
продолжать и становиться свободными от любой опеки».

Ю.Акиньшин

«Давно не была в родном городе (живу в Санкт-Петер-
бурге много лет). А вот приехала к друзьям в отпуск и не 
узнала Наташинские пруды. Было совершенно дикое мес-
то, а теперь и набережная есть, и скульптуры, и дорожки, 
и скамейки. Прямо как в городе на Неве. Желаю победы в 
борьбе за независимость Люберец!»

Т.Песок

«Наша семья обеими руками за город! Видим перспекти-
ву, желаем успехов, удачи! Спасибо за отличный праздник 
12 сентября. Так держать и не сдаваться!»

Никитниковы

«Мы у себя во дворе обсуждали наше будущее. Нам нра-
вится, какие перемены в Люберцах происходят. До нашего 
двора пока дело не дошло. Мы решили подождать, когда и у 
нас будут площадки для детей, асфальт во дворе, цветники. 
Потому что видим, как в лучшую сторону меняется северная 
сторона Люберец. Пусть и дальше так будет. Голосуем за 
Люберцы – самостоятельный город».

  Латышева, Нечаева, Гринева

А вот материал из газеты «Томилин-
ская новь», опубликованный в №26 от 
31.08.2009 г. под названием «О судьбе 
района и не только…»:

«Недавно Глава города Люберцы 
В.А.Михайлов выступил с инициативой. Он 
считает, что все пять городских поселений 
Люберецкого района (Люберцы, Краско-
во, Томилино, Октябрьский, Малаховка) со 
временем должны быть преобразованы в 
города прямого  областного подчинения 
(городские округа). На многочисленные 
вопросы читателей разъясняем:

1. Политика администрации Люберецкого 
района за последние четыре года подтверж-
дает своевременность и правильность ини-
циативы Главы Люберец В.А.Михайлова.

2. Закон о местном самоуправлении 
обязывает администрацию Любеерцкого 

района, в первую очередь, решать межпо-
селенческие задачи, т.е. работать в интере-
сах населения всего района. Очевидно, что 
в должной степени это сделать не удалось. 
Более того, развал района, начавшийся еще 
при предыдущем Главе, продолжается. 

3. Не лучшим образом решены основные 
проблемы района:

- бюджет, по сути, был и остается дефи-
цитным: рост доходов недостаточный, при 
этом расходы иногда нерациональны (так, 
например, при плачевном состоянии боль-
ниц, школ, детских садов 28 миллионов 
рублей тратятся на капитальный ремонт ак-
тового зала, делается капитальный ремонт 
здания администрации с цветовой под-
светкой фасада, закупается новая мебель 
и т.д.);

- вопросы экологии, санитарного состо-

яния территории Люберецкого района, по-
селки и г.Люберцы решают самостоятельно 
без участия района;

- не реализуются программы развития 
инфраструктуры. Нет роста производства 
и, следовательно, новых рабочих мест. Ма-
гистральные дороги, энергетика и многое 
другое оставляют желать лучшего. Почти 
все, что делается в этом направлении,  - за-
слуга Правительства Московской области, 
поселков и г.Люберцы;

- земельная политика сведена админис-
трацией Люберецкого района к «выявле-
нию неиспользуемых земельных участков 
и вовлечению их в хозяйственный оборот», 
т.е. продаже. При этом земельные участки 
отводятся даже на дорогах;

- район заполонили убогого вида палат-
ки, в которых чаще работают сомнительно-

го вида продавцы и продают такого же вида 
проудкцию. Видимо, так район представля-
ет торговую политику.

Этот список можно еще долго продол-
жать, но ясно одно – программа действу-
ющего Главы района В.П.Ружицкого не вы-
полнена, а район, по сути, себя исчерпал 
и превратился в тормоз, препятствующий 
развитию г.Люберцы, пос.Красково, Томи-
лино, Малаховки и Октябрьского.

4. В условиях финансового кризиса раз-
дутые штаты администрации района долж-
ны быть серьезно сокращены. Этого требу-
ют реалии современной жизни.

Жаль, что руководство Люберецкого 
района за 4 года не усвоило простую исти-
ну: «Жить нужно по законам, а не по поняти-
ям. Обещания – выполнять».

Увы, кормчий – прежний, а мы – другие». 

ЛЮДИ ГОРОДА

 МАГНЕТИЗМ НАУЧНОГО ТРУДА

Порой трудно представить, 
что есть люди, которых ин-
тересуют знания о мире без 
всякой корысти. Будто какое-
то скрытое магнитное поле 
тянет к неизвестному и не 
дает уму успокоиться.

Сегодняшний наш герой 
– Александр Александрович 
Фокин. Человек, прослужив-
ший в армии 31 год и вопреки 
всему, что говорят о интел-
лектуальных возможностях 
военных в нынешнее время, 
всю жизнь упорно занимав-
шийся наукой. 

Родился Александр Александ-
рович в 1929 году в Татарстане. 
Окончил Военно-морское авиа-
ционное училище связи, затем 
служил в Феодосии. Он служил 
всего лишь техником радиотех-
нических средств. Но однажды 
он впервые столкнулся с вы-
сшей математикой – попались 
сложные документы. Другой 
бы плюнул да и забыл. Но Саша 
решил учиться дальше, одолеть 
науку. И вот в  1953 году Алек-
сандр Фокин поступил в Воен-
но-воздушную инженерную ака-
демию имени Н.Е Жуковского и 
проявил характер - окончил её, 
хотя было крайне трудно. В годы 
учебы он стал коммунистом. 

А с 1962 года стал служить в 
НИИЭРАТе.  Потом работал  в 
журнале «Авиация и Космонав-
тика». Тут и подошло время для 
увольнения в запас. Уволился в 
звании подполковника.

«На гражданке» Александр 
Александрович  Фокин работал 
в московском НИИ приборной 

автоматики вплоть до 95 года. 
Затем - начальником пункта уп-
равления ГО и ЧС в Люберцах. 

И вот уже семь лет он рабо-
тает в лаборатории низкочас-
тотных измерений в ИЗМИРАНе 
(Институт земного магнетизма, 
ионосферы и распространения 
волн).

А теперь о том, чему посвя-
тил свою жизнь подполковник 
Фокин.

Ещё в начале 60-х годов Алек-
сандр Александрович заинте-
ресовался проблемами магнит-
ного поля Земли. Много читал, 
работал, проводил кое-какие 
опыты, советовался с друзьями, 
специалистами, ночами делал 
чертежи и расчеты. И вот нако-
нец в 69-ом году  подал заявку 
на открытие. Если коротко, то 
вот что это за открытие: Земля 
обладает отрицательным элек-
трическим зарядом. Нелегка 
судьба изобретателя и откры-
вателя! Мало того, что тратишь 
много времени на такой вот до-
суг, а по существу – вторую ра-
боту, отказываешь себе и семье 
во многом, ночами не спишь, 
отпуска не гуляешь, да и вооб-
ще, жизнь летит со скоростью 
света, так еще и бюрократия 
просто вгоняет в озноб… Пере-
писка, подача заявок, еще ка-
ких-то справок, дополнительных 
чертежей, множества отзывов и 
так далее, и так далее. В общем, 
не признали открытие Фокина. 
А он и рукой на такое признание 
махнул. Но не сломался, пошел 
дальше, продолжил свой путь. 

Прошло много лет. Александр 
Александрович Фокин упорно не 
оставлял своего исследования. 
В 1995 году он переформули-
ровал открытие и вновь сделал 
заявку. Итак, он считает и дока-
зывает, что Солнце и планеты 
Солнечной системы обладают 
отрицательным электрическим 
зарядом. И опять пошел в Ко-
митет по открытиям. Да было 
поздно. Это ведомство кануло 
в лету вслед за Советским Со-
юзом.

Что делать? Уйти на покой? 
Заняться садом-огородом? 
Книжки другие читать? Нет! Фо-
кин продолжал свои исследова-
ния в области физики и со вре-

менем создал определённую 
модель  катастроф на Земле, с 
которой в самых общих чертах 
он нам и рассказал. Пожалуй, 
это тот случай в науке, когда от-
крытие даёт ученым конкретные 
практические результаты. И тем 
более печально, что Александ-
ру Фокину не удается добиться 
общественного резонанса и 
широкой огласки для своих ис-
следований.

Итак, одним из направлений 
исследований земного маг-
нетизма (то есть магнитного 
поля планеты Земля) является 
прогнозирование подкорковых 
землетрясений. Опираясь на 
данные об изменении напряжен-
ности магнитного поля, ученый 
показывает, что землетрясе-
нию предшествует V-образный 
скачок. Время от этого скачка 
до землетрясения – около 30 
суток. Приводятся данные, соб-
ранные в восточном Узбекиста-
не с помощью сети стационар-
ных магнитометров за два года. 
Эти данные указывают на пять 
скачков предшествующих пяти 
различным землетрясениям в 
районе. Как видите, такое вот 
научное «предсказание» позво-
лило бы значительно снизить 
ущерб от землетрясений. Ведь 
месяц – это значительный срок, 
которого хватило бы для самых 
крупных спасательных работ.

Другим направлением иссле-
дований магнетизма является 
менее практическое, но более 
значимое – это прогнозиро-
вание глобальных катастроф, 
связанных с движениями зем-
ной коры. Масса распределена 
по поверхности Земли неодно-
родно – в этом каждый может 
убедиться, взглянув на карту 
мира. Мы видим на ней хаоти-
ческое нагромождение матери-
ков. Причем, в восточном полу-
шарии находится значительно 
большая часть массы, нежели 
в западном. За счет чего тогда 
достигается равномерное вра-
щение Земли вокруг собствен-
ной оси? Недостающую с одной 
стороны массу добавляет ядро 
нашей планеты, которое нахо-
дится не в центре, а смещено 
таким образом, чтобы компен-
сировать западное полушарие. 

О смещении ядра было извес-
тно ещё в девятнадцатом веке, 
однако в таком аспекте этот 
вопрос не рассматривался.

И вот теперь ученый указыва-
ет на определённые признаки 
того, что ядро вновь смещает-
ся относительно центра Земли. 
Один из них – сдвиг магнитного 
полюса земли на 40 километров 
в год. Стоит ли говорить, что 
это смещение грозит разбалан-
сировкой земного шара, гло-
бальным изменением климата 
и структуры земной поверхнос-
ти?

Конечно, всё это выглядит 
несколько фантастично. Да и 
к тому же - сможет ли человек 
как-то повлиять на это, изме-
нить ситуацию в лучшую сто-
рону? Александр Фокин убеж-
дён, что может. «В маховиках 
разного рода тоже требуется 
балансировка, и для этого до-
статочно одной маленькой кап-
ли вещества с одной стороны… 
Возможно, что человек может 
сделать эту маленькую каплю 
для планеты».

Научные выкладки Алексан-
дра Фокина изложены в двух 
небольших брошюрах – «О 
магнетизме солнечной систе-
мы» и «Глобальная катастрофа. 
Версия». «Да вот книжку мою 
не признают, там номера ISBN 
нет», - говорит он. А на содер-
жание его коллеги, видимо, 
обращать внимания не хотят. 
Инерция уставшей научной 
мысли, не иначе.

Сейчас этот человек, не-
смотря на преклонный возраст 
(недавно справил 80-летний 
юбилей), продолжает работать. 
И нельзя даже с уверенностью 
сказать, кто поддерживает кого 
и дает силы – Александр Фокин 
своё детище или научное от-
крытие своего, пусть и непри-
знанного, автора.  

В любом случае, на таких 
людях держится земля, и мы 
можем лишь по-хорошему 
позавидовать его упорству и 
преданности науке. А также по-
желать Александру Александ-
ровичу Фокину здоровья и кре-
пости  духа!

 А.Кондратьев  

Такое впечатление, что Люберцы в пос-
леднее время превратились в общежитие, в 
некую перевалочную базу для всякого рода 
проходимцев. Эти индивидуумы прожива-
ют у нас как в общежитии, то есть ничего 
своего, кроме зубной щетки и  туалетной 
бумаги. А потом – съезжают, оставив после 
себя кучу мусора. 

Нынче новый этап готовится на очеред-
ную отправку. Хотя некоторые этапируе-
мые спокойны как подбитый немецкий танк 
под деревней Прохоровка.     

Да и то: у одного – квартирки с почасо-
вой оплатой для сексуально озабоченных; у 
другого – пара палаток с паленой водкой; у 
третьего – больничка для раненых братков; 
у четвертого и пятого – недостроенный на 
чужой земле офис для сдачи в аренду.

Некоторые действующие депутаты, по-
добно ленивым студентам, суматошно 
мечутся между редакциями местных СМИ 
и копаются в жалкой кучке итогов своей де-
ятельности на ниве служения народу.

В выборном марафоне участвуют не-
сколько группировок. Попробуем их клас-
сифицировать.

Самая, пожалуй, многочисленная и до-
статочно экипированная – местное отде-
ление «едросов». Здесь, как в библейском 
ковчеге, каждой твари по паре: есть и мощ-
ные затылками и животами начальники, 
имеются и районные чиновники, есть мас-
совка. Большей частью все они являются 
«инвалидами» различных общественных 
движений, давших течь и давно утонувших 
в океане партстроительства.

Подгруппой у местных «едросов» может 
стать местное отделение ЛДПР. Зная бес-
принципность Жириновского и его партий-
цев, когда речь идет о финансовой выгоде, 
можно предугадать, что список ЛДПР будет 
составлен «едросами» из числа малоперс-
пективных своих кандидатов в депутаты.

Местное отделение КПРФ – это не какая-
то группа, сплотившаяся в преддверии вы-
борной кампании с целью заменить собой 
ныне действующих депутатов. Это – мест-
ные патриоты, которых вы видели на пике-
тах, митингах и других акциях. Про КПРФ в 
местных газетах если и пишут, то всякую 
гнусность. И будут еще писать, если ничего 
не изменится.   

…Выборы депутатов в горсовет будут 
в октябре. Но уже появляются потихонь-
ку «новоселы» - с авоськами, с туесками, 
стреляют глазками на перспективу: что 
плохо лежит? 

Полностью за весь этот «мадридский 
двор» отвечает местное отделение «едро-
сов». Это здесь решают (или думают, что 
решают), кто будет депутатом, кто - пред-
седателем Совета, а кто – Главой города.

Например, ожидается большой десант 
врачей. Врачей много, а психиатра ни од-
ного. А между тем он для планируемого со-
става архинеобходим.

Другой ожидаемый факт: будут учителя. 
Поскольку все они ходят «под районом», 
ожидать каких-то чудес от педагогов в пла-
не улучшения жизни народа не приходит-
ся. 

«Едросы», в конце концов, и не скрывают 
своих далеко идущих планов: в Советах, в 
креслах Глав всех уровней должны сидеть 
только их однопартийцы. 

  П.Морозова

ЖДЕМ-С!
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ПОВСЕДНЕВНАЯ ЭКОЛОГИЯ

На сегодняшний день проблемы экологии 
существуют как правило лишь в информа-
ционном пространстве: о них говорят на ра-
дио и по телевидению, пишут статьи о гря-
дущих катастрофах, связанных с  таянием 
ледников и выбросах в атмосферу. Всё это 
преподносится обычно с призывом к борь-
бе, которую должны развернуть мировые 
организации, вроде ООН или ей подобных. 
Поэтому обыватель считает, что справлять-
ся со всеми этими неприятностями долж-
ны некие могущественные силы, вроде 
крупных предприятий и государственных 
структур. В результате, в обыденной жизни 
человек никак не задумывается, как и какие 
его действия могут негативно или даже раз-
рушительно повлиять на природу. 

Давайте попытаемся понять, каким обра-
зом мы сами можем  сделать наш быт более 
экологически чистым и безвредным.

Вот, например, давно известная пробле-
ма – пластиковые пакеты. Не будем вас 
запугивать разными страшилками, просто 
приведём две цифры: на производство од-
ного пакета среднего размера уходит около 
40 литров пресной воды, а период распада 
пластика – около 100 лет. Не стоит объяс-
нять, какую опасность в связи с этим пред-
ставляют эти пакеты для окружающего нас 
мира!  Что мы можем изменить? Да просто 
завести модную и прочную матерчатую сум-
ку и всегда иметь её под рукой. Тем самым 
мы сэкономим деньги на покупке пластико-
вых пакетов, а также нашей планете будет 
меньше вреда.

Или взять бытовые химические средства, 
которые чаще всего содержат в себе яды. 
Используя эту химию у себя дома, мы не 
только портим своё здоровье, но и загряз-
няем воду: весь слив уходит по канализации 
и… вновь возвращается к нам через некото-
рое время. Что делать, чем заменить? Все 

просто: сода или лимонный сок. 
 Кстати о воде. Никакой «новой» воды на 

Земле давно нет. Вся пресная вода на пла-
нете уже несколько раз была пропущена 
через «круговорот» и побывала везде – в 
живых организмах, на небесах, в земле и на 
производстве. На нашей планете природа 
предусмотрела специальные естественные 
«фильтры», которые очищают воду. Скажем, 
почву,  которая воду как раз  и пропускает 
через себя. Но если вода сильно загрязне-
на, она не успевает очиститься. Это означа-
ет, что живительная влага доходит до пот-
ребителя далеко не в идеальном состоянии. 

Поэтому старайтесь не лить воду попусту 
– это дорого и непрактично!

На экологию может повлиять буквально 
всё, даже на первый взгляд не связанные с 
ней вещи. Вот лишь один пример. Энерго-
ресурсы расходуются на транспортировку. 
Если продукты будут производить там же, 
где их и потребляют, то это расходование 
уменьшится. Вывод прост: покупайте това-
ры местных производителей!

 И еще.  У вас есть свободное место на 
дачном участке? Посадите дерево! Не зря 
же это действие входит в список трёх обя-
зательных вещей для каждого мужчины 

(дом-дерево-сын). Любое лиственное де-
рево за время своего роста и существова-
ния переработает тонны углекислого газа. 
Для улучшения качества воздуха заводите 
больше цветов в горшках – и дома, и на ра-
бочем месте.

А слышали ли вы о добровольных акциях, 
которые проводятся для улучшения эко-
логической ситуации на планете? В марте 
этого года проходил так называемый «Час 
Земли». По статистике, в  акции приняла 
участие почти одна шестая часть всего на-
селения планеты – это миллиард человек. 
Нужно было просто отключить свет в доме 
на один час, в половине девятого вечера 
по местному времени. Этот час проходит 
ежегодно, в последнюю субботу марта. Ре-
зультаты очень обнадеживают – миллиарды 
сэкономленных киловатт-часов, короткий 
вздох живого организма, нашей земли. 

Ещё одна популярная в мире акция – это 
международный День без автомобиля. Он 
проводится ежегодно 22 сентября – значит, 
совсем скоро. Московские власти, кстати, 
выпускают в этот день на улицы города до-
полнительный общественный транспорт. По 
сообщениям СМИ, в нынешнем году даже 
московские чиновники обещали в этот день 
отправиться на работу с помощью метро и 
на трамваях.

«Да разве эти пакетики и цветочки могут 
что либо изменить – это же капля в море!» 
- вполне вероятно, что именно так и поду-
мает наш читатель. Да, экология мгновенно 
не улучшится, даже если вы будете добро-
совестно выполнять всё, о чем мы сегодня 
поговорили. Но произойдёт другое: люди 
увидят на живом примере, что кто-то дума-
ет о такой проблеме и делает что-то. И вот 
тогда кое-что  действительно может изме-
ниться. Как вы думаете?

И. Борисова 

ЖИТЬ, А НЕ ВЫЖИВАТЬ

ЛЮБЕРЕЦКАЯ ЗЕМЛЯ НЕ ОПАСНА ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ
Вчера, вдруг озаботившись состоянием 

окружающей среды в городе Люберцы, 
глава Люберецкого района созвал у себя 
в кабинете совещание. Опять всплыл воп-
рос о «нечистой» земле, якобы, попавшей 
с загрязненных полей на люберецкие га-
зоны и  клумбы. 

В очередной раз руководитель Террито-
риального отдела Управления Федераль-
ной службы по надзору в сфере защиты 
прав потребителей и благополучия чело-
века по Московской области, в городах 
Дзержинский, Лыткарино, Люберецком 
районе М.В.Калькаев доложил: отобран-
ные почвы с газонов Октябрьского про-
спекта города Люберцы по санитарно-хи-
мическим, радиологическим показателям 
соответствуют требованиям санитарных 
норм и правил. 

По степени эпидемиологической бе-
зопасности исследованная почва может 
быть использована на участках озелене-
ния, в частности, для засыпки газонов под 

засев травой. Это соответствует требова-
ниям СанПиНа 2.1.7.1287-03 «Санитарно-
эпидемиологические требования к качес-
тву почвы».

Грунт, о котором идет речь, завезен с 
бывших полей совхоза имени Моссовета, 
где ранее выращивали овощи. Сегодня на 
этом поле вокруг Таможенной академии 
возводят 7 и 8 микрорайоны города Лю-
берцы. 

К слову, непонятно, откуда брали пробы 
земли явно ангажированные районными 
властями люди. Судя по всему, с площа-
док и газонов, где любят выгуливать сво-
их четвероногих друзей их хозяева – ведь 
именно собаки являются разносчиками 
той заразы, искоренением которой так 
озабочены районные власти. 

Вывод один: угрозы здоровью людей и 
окружающей среде в Люберцах нет! Сани-
тарно-эпидемиологическая обстановка в 
городе нормальная

Соб.инф.

ДАТА

«ПАХАРЬ НЕБА»

Такие слова есть в гимне вер-

толетчиков, который звучал 

в  люберецкой средней школе 

№25, где 13 сентября проходил 

традиционный праздник «День 

вертолетчика». Школа носит 

имя Алексея Михайловича 

Черёмухина, военного летчика 

и конструктора первого отечес-

твенного вертолета.

Алексей Михайлович родился в 
1895 году, в учительской семье. 
Прошел первую мировую войну в 
авиационном отряде, к 1916 году 
получил звание военного летчи-
ка. За время службы он совершил 
140 боевых вылетов. После войны 
учился в МВТУ и работал в Цент-
ральном аэрогидродинамическом 
институте, где принимал участие в 
конструировании и постройке пер-
вых советских самолётов. Тогда 
же он стал руководителем «гели-
коптерной группы». Геликоптера-
ми раньше называли вертолёты.

И испытательный полёт своёго 
детища – первого управляемого 
вертолёта ЦАГИ-1ЭА - Алексей 
Михайлович провёл сам. Это про-
изошло 13 сентября 1930 года на 
Ухтомском аэродроме. 

…Ранним спокойным и безвет-
ренным  утром на лётном поле 
стелился туман. Летчик-испыта-
тель вывел свою машину на старт. 
Аппарат поднялся в воздух, летчик 
впервые ощутил, как машина реа-
гирует на его движения. Круг, дру-
гой… Наконец геликоптер мягко 
опустился на землю, и под радос-
тные крики коллег Алексей Михай-
лович вылез из кабины.  

Испытания стали проводить-
ся почти ежедневно. Все смелее 
чувствовали себя конструкторы 
и пилот. Им удалось достигнуть 
впечатляющих результатов: мак-
симальная высота полета - 605 м, 

наибольшая продолжительность 
-14 мин., максимальная скорость 
горизонтального полета - 21 км/ч. 
Рекордная для того времени вы-
сота полёта была уже спустя деся-
тилетия отмечена памятным зна-
ком на месте бывшего Ухтомского 
аэродрома. 

В 1937 году Алексея Михайло-
вича репрессировали. Пробыл в 
заключении он до 1941 года, ра-
ботая под руководством Туполе-
ва (с которым учился на летных 
курсах ещё в первую мировую) в 
«шарашке», а затем перешёл в его 
конструкторское бюро. A.M. Че-
ремухину и его соратникам наша 
страна во многом обязана своими 
последующими достижениями в 
вертолетостроении.

Люберцы, как один из основных 
центров российской авиации, хра-
нят память о выдающемся конс-
трукторе. В нашем городе, в его 
северной части, есть улица Черё-
мухина. В 2004 году школе №25 
было присвоено имя этого выдаю-
щегося конструктора и испытате-
ля, тогда же здесь открыли музей 
Черёмухина. В школе работает 
исследовательская группа, про-
водятся лекции для учеников. Всё 
это сделано во многом благодаря 
труду Инны Андреевны Копец, ре-
кордсменки вертолётного спорта. 

Отметить «День вертолетчика», 
который является для школы 25 
важным праздником, собралось 
множество гостей. Среди них ве-
тераны Великой Отечественной 

войны и труда, летчики, предста-
вители общественности города. 
Присутствовал  и сын легендар-
ного вертолетчика - Георгий Алек-
сеевич Черёмухин. Он сказал, что 
Люберцы и Люберецкий район 
стали центром отечественного 

вертолётостроения и авиации, и 
пожелал ребятам продолжить лю-
берецкие традиции, связывающие 
город с этой отраслью. 

А. Кондратов
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